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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº12/2018 

 

----- Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano dois mil e dezoito, na sala de reuniões 

da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino 

Morais, estando presentes os Vereadores, Luis Filipe Santana Dias, João António Lopes 

Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, Miguel Filipe da Silva Santos, 

Daniel Alexandre Pulquério Pinto e João Teodoro Miguel. -------------------------------------- 

------ Antecedendo o período Antes da Ordem do Dia a Senhora Presidente entregou o 

cartão de Vereador aos Vereadores Daniel Alexandre Pulquério Pinto e João Teodoro 

Miguel referindo que este cartão dá acesso às RM Bikes. --------------------------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

------------------------------------------ APROVAÇÃ O DE ATAS ----------------------------------------- ---------

------ Foi colocada à discussão e votação a ata nº 09/2018, referente à reunião ordinária 

de sete de maio de dois mil e dezoito. ---------------------------------------------------------- 

Aprovada a ata nº 09/2018, por unanimidade dos presentes com direito a voto (7 votos 

a favor). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------ DISPONIBILIDADES DE TESOUR ARIA -------------------------------------- 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: -------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, trezentos e sessenta e um mil, oitocentos 

e setenta e quatro euros e setenta e quatro cêntimos. ------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e sessenta e oito mil, seiscentos e 

quarenta e dois euros e noventa e cinco cêntimos. ------------------------------------------------ 

----------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECI MENTO --------------------------------------------- 

------ 12ª. EDIÇÃO DO CONCURSO NACIONAL DE LEITURA-2018 - AGRADECIMENTO; --------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o assunto para conhecimento de acordo com 

a documentação e prestou uma breve explicação sobre o mesmo. --------------------------- 

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -- ---------------- 

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL --------------- -------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 
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------ Iniciou a intervenção reportando-se às propostas apresentadas no programa 

eleitoral da Coligação Juntos pelo Futuro e que eram convergentes com as do Partido 

Socialista, nomeadamente, quanto ao Parque para Viaturas Pesadas, considerando que 

existe um problema de estacionamento para estes veículos e que por vezes, “estraga”, 

em termos visuais, o espaço público em zonas urbanas. Também quanto à fomentação 

e criação de postos de carregamento de veículos elétricos referiu que se deveria apostar 

seriamente nessa realidade. Estava ainda previsto a criação de um mercado que 

incentivasse a atividade agrícola, promovendo assim o consumo dos produtos locais, 

ponto este que constava no programa eleitoral do Partido Socialista e da Coligação 

Juntos pelo Futuro.------------------------------------------------------------------------------------------

------ Também modernizar o canil municipal é uma prioridade, considerando que o 

mesmo necessita periodicamente de renovação, investimento e atualização, como 

acontece com todos os espaços onde há atividade, questionando qual o ponto de 

situação. Referiu ainda a existência um “pseudo” canil que irá ter o mesmo rumo e o 

mesmo caminho que o canil municipal tinha há uns anos atrás, salientando que esta 

situação deveria ser repensada de uma forma assertiva.-----------------------------------------

------Continuou a intervenção referindo-se ao transporte urbano com a criação de um ou 

mais circuitos, na tentativa de um projeto piloto que vise alcançar a mobilidade urbana 

e sabendo que isto é um projeto a concretizar num mandato de quatro anos, solicitou à 

Senhora Presidente se já tem alguma previsão para a concretização do que foi 

prometido aos eleitores.------------------------------------------------------------------------------------

------ Finalizou solicitando a necessária intervenção dos serviços para a remoção de uma 

viatura em completo estado de abandono que se encontra na Avenida dos 

Combatentes, em frente ao cemitério, dizendo que esta situação potencia uma imagem 

muito negativa numa das entradas de Rio Maior. --------------------------------------------------     

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- -----------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Começou por agradecer à Senhora Presidente a gentil oferta do cartão de 

Vereador que possibilita a utilização das “RM Bikes”, dizendo que vai honrar a utilização 

deste cartão e das respetivas bicicletas. --------------------------------------------------------------

------ Congratulou-se com a apresentação do assunto para conhecimento relativo à “12ª 

Edição ao Concurso da Edição do Concurso Nacional de Leitura” promovido pela 

Direção Geral do Livro dos Arquivos e das Bibliotecas e aproveitou o momento para 

reforçar a tónica do investimento na área da cultura e do desenvolvimento cultural e que 

se possa valorizar este setor, o movimento associativo e os valores que Rio Maior tem, 

ou seja, as pessoas, os criadores e os criativos que estão um pouco disseminados pela 

área territorial do município, referindo que se aproveitem estes momentos de âmbito 
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Nacional para essa valorização e envolver as escolas, os alunos, e todos os agentes da 

área da cultura. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Continuou a intervenção referindo-se à eleição do Presidente do Instituto 

Politécnico de Santarém e saudou os vencedores, a equipa que vai gerir o Politécnico 

de Santarém nos próximos quatro anos. Disse, a propósito que Rio Maior tem uma 

escola de excelência que integra o Instituto Politécnico de Santarém e saudou o Diretor, 

João Moutão, que integrava esta lista e que provavelmente vai assumir funções como 

Vice-Presidente do Instituto Politécnico de Santarém. Opinou que este cargo será uma 

honra, um privilégio e uma oportunidade imensa de estímulo e desenvolvimento 

profissional, para o Dr. João Moutão e para Rio Maior será um motivo de orgulho que 

um ex-diretor da Escola Superior de Desporto integre a Direção do Politécnico de 

Santarém. Desejou que Rio Maior saiba aproveitar este momento e felicitou mais uma 

vez a equipa vencedora. Também deixou uma palavra de apreço à equipa que foi a 

votos, e não saiu vencedora apenas por um voto, dizendo que por um voto se ganha e 

por um voto se perde. Terminou este assunto desejando que o Instituto Politécnico de 

Santarém saiba desenvolver-se, modernizar-se e que Rio Maior e a Escola Superior de 

Desporto possam acompanhar esse desenvolvimento. -------------------------------------------

------ Continuou a intervenção referindo a aproximação do final do ano letivo e elogiou 

todo o trabalho desenvolvido pelo setor da Educação em Rio Maior. Em sua opinião é 

louvável o trabalho que foi desenvolvido pelas Direções dos Agrupamentos de Escolas, 

e pelos professores, num ambiente e num clima de tensão, negociação e crispação 

entre professores e Ministério da Educação. Referiu que todo o pessoal não docente 

tem um papel muitíssimo importante na gestão da escola. Manifestou o seu 

contentamento pelo trabalho que foi desenvolvido num quadro de dificuldades, sendo 

notável que ainda exista motivação, capacidade e vontade de trabalho. Opinou que a 

Câmara Municipal, enquanto entidade líder das políticas de educação municipais, deve 

acompanhar com muito rigor, detalhe, atenção e muita sensibilidade toda a intervenção 

na área da educação. Desejou boas perspetivas para o próximo ano letivo elogiando a 

Câmara Municipal pela opção que fez ao investir na abertura de uma turma de Ensino 

Artístico Articulado, salientando que o Ensino Secundário em Rio Maior nunca teve a 

área do Ensino Artístico, e, na sua opinião, uma vez que se tomou a iniciativa de investir 

na área artística na Escola Marinas do Sal, paulatinamente, deveriam ser criadas 

condições para se analisar com rigor a possibilidade de abertura de uma turma no 

Ensino Secundário. Opinou ainda que a Câmara Municipal deve estar muito atenta a 

essa questão e dialogar com a Direção da referida Escola para analisar essa 

possibilidade, evitando assim que os jovens tenham essa possibilidade e não tenham 

que se deslocar para Santarém e para Caldas da Rainha. Opinou que uma comunidade 
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equilibrada, desenvolvida e sustentada também se faz com a via artística no ensino, 

significando uma aura de imaginação e criatividade importante que poderia ser 

interligada com a área do desporto. Ainda sobre esta matéria referiu que em Portugal 

não existe, no segundo e terceiro ciclos, o Ensino Articulado para a Área do Desporto, 

salientando que Rio Maior teria todas as condições de liderar o processo da sua criação. 

Assim, sugeriu mais uma vez que esta ideia seja explorada, opinando que existe aqui 

espaço para o seu crescimento e desenvolvimento, dizendo que é uma área muito 

importante para Rio Maior, tendo em vista a estabilização da aposta estratégica do 

desporto em Rio Maior e a sua ligação à Escola Superior de Desporto. ---------------------

------- Relativamente ao prémio Poeta Ruy Belo disse que no website da Câmara 

Municipal de Sintra está uma mensagem que divulga o prémio Poeta Ruy Belo e que 

não faz nenhuma alusão à Câmara Municipal de Rio Maior e questionou se a Senhora 

Vereadora está a acompanhar este assunto. Disse que na reunião que realizada no 

inicio de janeiro houve o compromisso da Câmara Municipal de Sintra para que esse 

prémio fosse realizado em conjunto. Opinou não ser oportuno que a Câmara Municipal 

de Sintra apresente um prémio Poeta Ruy Belo sem uma menção à Câmara Municipal 

de Rio Maior, uma vez que houve uma reunião preparatória. Questionou também quais 

as perspetivas de desenvolvimento sobre o prémio e também sobre a criação da Casa 

Poeta Ruy Belo. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à representação de Rio Maior na Feira Nacional da Agricultura, 

referiu não ter percebido qual a razão de se atribuir o dia “10 de Junho” a Rio Maior, 

dado que no programa não constava uma única atividade alusiva a Rio Maior. Em sua 

opinião faz sentido que no dia do município de Rio Maior existam atividades organizadas 

com o setor agroalimentar, com o artesanato e com a cultura. Terminou a intervenção 

manifestando a sua admiração pelo facto de os Vereadores do PS não terem sido 

convidados a estarem presentes no dia do município, dado que também integram o 

município. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ----- ----------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Interveio para informar o Vereador João Teodoro Miguel que o Mercado Agrícola 

Biológico é um assunto que tem merecido a melhor atenção desta Câmara e, inclusive 

já reuniram com a empresa Agrobio, sendo manifesta a vontade de ambas as partes de 

avançar com essa iniciativa, estando neste momento a ser feito o levantamento dos 

produtores do concelho, para, posteriormente, se poder delinear uma estratégia e 

cumprir o que foi prometido no programa da Coligação Juntos pelo Futuro. ---------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUE IREDO ----------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 
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------ Começou por informar o Vereador Daniel Pinto ser intenção do Executivo que  este 

ano haja oferta educativa na área das artes, considerando que há um grupo de alunos 

interessado, mas terá de ser tido em conta os mínimos obrigatórios para constituição de 

uma turma pura. Disse também que já falou com o Senhor Delegado Regional que 

aguarda o pedido de autorização de funcionamento por parte da Escola Secundária com 

a listagem dos alunos interessados que serão catorze, o que não dá origem a uma turma 

pura, colocando-se a hipótese de fazer a junção de duas turmas, procedimento este que 

carece de autorização do Secretário de Estado uma vez que esta oferta educativa não 

faz parte de rede que foi definida para este ano. Referiu ainda que em Rio Maior nunca 

houve oferta educativa nas artes, daí nunca ter feito parte da rede de oferta para os 

diferentes anos letivos. Assim, com este grupo de alunos e com o forcing que tem estado 

a ser feito em todas as escolas, nos diferentes Conselhos Gerais, a mensagem tem 

passado não só para este curso, mas também para alargar as disciplinas de opção no 

Ensino Secundário. Disse ainda que, caso no boletim de matrícula não constem as 

escolhas efetivas, elas não podem acontecer porque não há registos, nem números de 

referência, para que possam ser uma realidade. Referiu mais uma vez que contactou o 

Delegado Regional, em conjunto com um grupo de pais, no sentido de estarem atentos 

para que esta situação venha a ser uma realidade no concelho. ------------------------------

------ Relativamente ao prémio Poeta Ruy Belo do município de Sintra esclareceu que 

as conversações foram no sentido de, no próximo ano de dois mil e dezanove, o prémio 

ser organizado em conjunto. Informou que a Câmara Municipal de Sintra já tinha 

preparado tudo para o presente ano, daí não haver menção a Rio Maior. Para terminar 

este assunto deu conhecimento que já foi feita uma proposta de um regulamento 

conjunto que está em fase de análise na Câmara Municipal de Sintra e só 

posteriormente, poderá existir um prémio conjunto. ----------------------------------------------- 

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ---------- --------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por dizer ao Vereador João Teodoro Miguel que o programa eleitoral 

apresentado pela Coligação Juntos pelo Futuro é para cumprir, sendo o objetivo cumprir 

muito mais do que os cem por cento, referindo que todos os que estão na gestão da 

“coisa pública” têm sempre projetos que se vão desenvolvendo, mediante a conjuntura 

e as oportunidades que aparecem e que não foram ponderadas em programa eleitoral. 

------ Relativamente ao parque de viaturas pesadas disse que é uma necessidade não 

só por ordenar o estacionamento na cidade em algumas zonas onde os profissionais de 

transporte estacionam as suas viaturas indevidamente, ou pelo menos, de forma pouco 

ordenada, mas também por uma questão de segurança das próprias viaturas, dado que 

continuam a ocorrer roubos de baterias e de gasóleo. Informou que a Câmara já tem 
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um projeto desenhado para este parque de viaturas que poderá ser feito de forma 

modelar, com balneários e um espaço de restauração para acolher os motoristas de 

veículos pesados que visitam o concelho. Referiu que o projeto está idealizado e será 

presente a Reunião de Câmara assim que esteja concluído. -----------------------------------

------ Sobre os postos de carregamento de viaturas disse que a dezasseis de junho de 

dois mil e dezassete, houve um concurso publicado pela MOBI.E para a construção de 

novos postos de carregamento onde Rio Maior está contemplado. Informou que houve 

contactos por parte da MOBI.E no sentido de serem indicados três ou quatro pontos da 

cidade onde pudesse ser instalado um posto de carregamento, dado que esses locais 

obedecem a condições especiais, nomeadamente a potência elétrica que tem de estar 

disponível, assim como a largura de estacionamento, aguardando-se que a qualquer 

momento que a empresa indique a localização que escolhida, para que se possam 

iniciar as obras em tempo útil. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Quanto ao canil municipal deu conhecimento que este está muito próximo da sua 

lotação máxima, e, muito em breve, terá de ser aumentado a sua capacidade de 

albergue de canídeos. Referiu que o município tem acompanhado as exigências legais 

nesta matéria e já apresentou uma candidatura promovida pela CCDRLVT para se dar 

inÍcio às esterilizações dos animais errantes. Salientou ainda o trabalho que está a ser 

feito no sentido de se modernizar o canil, quer em termos de instalações físicas, quer 

em termos de procedimentos. Ainda sobre esta matéria referiu que o Veterinário 

Municipal será da maior importância na implementação destes programas.-----------------

------ Relativamente ao canil que existe junto do Centro de Saúde disse que a autarquia 

não se escusa às responsabilidades que possa ter na sanidade daquele espaço, no 

entanto esse canil pertence à Associação Patinhas de Rua, não sendo da 

responsabilidade do município, em termos de organização direta. Disse que, enquanto 

Presidente de Junta, ajudou esta Associação a conseguir ter as condições mínimas para 

albergar os cães, salientando que não se pode voltar a ter um canil idêntico ao que 

existia junto da “Mina”. Salientou ainda que citada Associação têm feito um trabalho 

fantástico no concelho de Rio Maior, considerando que a Câmara Municipal e as 

diversas associações devem fazer parte da mesma solução. Alertou para o facto de, em 

altura de férias, ocorrem muitos abandonos, apelando para a divulgação da ideia de que 

os animais não são objetos e portanto, não devem ser abandonados. ----------------------- 

------ Sobre a viatura abandonada em frente ao cemitério disse que Câmara está a 

acompanhar o assunto dado que carece de resolução rápida. Informou que o 

proprietário, que já foi notificado e a situação resulta do diferendo entre uma oficina e o 

proprietário da viatura. Informou que o Regulamento de Transito que contempla também 

a recolha de veículos abandonados, ainda não está concluído, faltando assim, alguma 
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sustentabilidade regulamentar para se poder intervir diretamente. Salientou que se está 

a trabalhar para resolver a situação e acredita que a Câmara vai chegar a um acordo 

com os proprietários da viatura para que a mesma seja retirada daquele espaço, dado 

que dá uma má imagem a uma das principais entradas de Rio Maior. -----------------------

------ Continuando no uso da palavra referiu-se ao período crítico do combate a incêndios 

florestais e informou que o cumprimento voluntário dos autos levantados pela GNR se 

cifra em cinquenta por cento. Referiu que existem terrenos do município que estão a ser 

limpos, mas que a Câmara não terá a capacidade da limpeza integral e completa de 

todos os terrenos que precisavam de ser limpos. Disse que as intervenções foram 

priorizadas, no sentido de minorar a probabilidade de acontecimento do incêndio e 

também se está a trabalhar na limpeza das estradas e caminhos municipais, 

procedimento este que já vai adiantado. --------------------------------------------------------------

------ Ainda sobre esta matéria e numa área mais operacional, deu conhecimento que o 

veículo de apoio logístico especial foi recentemente requalificado e informou que neste 

momento, os Bombeiros não têm um veículo tanque de grande capacidade, o que é 

uma prioridade para o município. Recordou que o município já tinha este veiculo, mas o 

trator que puxava a cisterna estava completamente obsoleto e além dos custos de 

manutenção altíssimos, era também um veículo muitíssimo antigo e nada fiável. 

Informou que se procedeu à requalificação do veículo e que foi adquirido um trator que 

não sendo novo, tem outras condições. ---------------------------------------------------------------           

------ PRESIDENTE DA CÂMARA------------------------------- -------------------------------------------------- 

------ Sobre o transporte urbano informou o Vereador João Teodoro Miguel que no 

âmbito de uma negociação que está a decorrer com a Rodoviária do Tejo está a ser 

abordada a possibilidade de existir na cidade, transporte urbano. -----------------------------

------ Relativamente à intervenção do Vereador Daniel Pinto sobre o ensino articulado 

na área do desporto informou que já existe no concelho algo semelhante ao sugerido e 

que está a ser disseminado pelo País, nomeadamente o projeto UAARE-Unidades de 

Apoio ao Alto Rendimento. Também no concelho já existe uma Unidade de Apoio ao 

Alto Rendimento que apoia os atletas do alto rendimento em articulação com as escolas, 

permitindo ter dezassete alunos de todo o País que estudam em Rio Maior e aqui fazem 

a sua prática desportiva. Sobre o alargamento desta medida a outros alunos da área do 

desporto, disse que seria uma ampliação da medida já existente e articular a mesma 

com a educação e o desporto. ---------------------------------------------------------------------------

------ Sobre o “10 de Junho” referiu que no cartaz também não constava as atividades 

dos outros municípios. Referiu que o dia atribuído a cada município depende de um 

sorteio realizado pela CIMLT. Referiu também que esse dia também foi atribuído ao 

município de Almeirim e informou que o publicitou na sua página de facebook.------------ 
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Esclareceu que não articulou com os Senhores Vereadores a presença na Feira 

Nacional da Agricultura porque tinha outros compromissos assumidos e não conseguiria 

indicar uma hora certa para estar no evento.-------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- ---------------------------------------- 

------ Pediu a palavra para solicitar à Vereadora Ana Filomena Figueiredo que fizesse o 

ponto de situação relativamente à “Casa Poeta Ruy Belo”. -------------------------------------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUE IREDO ----------------------------- 

------ Informou o Vereador Daniel Pinto que a candidatura ao Interreg Atlantic foi 

submetida no passado dia quinze de junho, com uma parceria com a Irlanda, Reino 

Unido e Espanha. Aditou que está em fase de abertura o procedimento para adjudicação 

do projeto de reabilitação da “Casa do Poeta Ruy Belo”.----------------------------------------- 

-------------------------------------------------- ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------

------ PONTO I – DESPACHO N.º 85/2018 - CONSTRUÇÃO DE CICLOVIA, RIO MAIOR – 

ASSEICEIRA (BICICLETA E PEDONAL) – APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL – APROVAÇÃO 

DA MINUTA DO CONTRATO ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

85/2018, exarado pela Senhora Presidente da Câmara no dia 16 de junho corrente, ao 

abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, pelo qual se determinou: --------------------------------------

------ A aprovação do Relatório Final nos termos propostos pelo Júri relativo à 

empreitada de ”Construção de Ciclovia, Rio Maior – Asseiceira (Bicicleta e Pedonal)“ 

em cumprimento do disposto no art. 148º do Código dos Contratos Públicos e, 

consequentemente, adjudicar a referida empreitada ao concorrente Topbet – Trabalhos 

de Obras Públicas e Pavimentos Betuminosos, S.A., no montante de € 237 240.69 

(duzentos e trinta e sete mil duzentos e quarenta euros e sessenta e nove cêntimos), 

acrescido de Iva à taxa legal em vigor; ----------------------------------------------------------------

------ A notificação a todos os concorrentes do presente relatório, nos termos do n.º 1 do 

artigo 77º do Código dos Contratos Públicos; -------------------------------------------------------

------ Que, nos termos do n.º 2 do artigo 77º do CCP, o adjudicatário seja notificado para, 

no prazo de 5 dias a contar da data da notificação de adjudicação apresentar os 

documentos de habilitação exigidos no Artigo 26.º do Programa de Procedimento, bem 

como, no prazo de 10 dias prestar a caução devida no montante € 11 862.03 (onze mil 

oitocentos e sessenta e dois euros e três cêntimos), referente a 5% do valor da 

adjudicação, --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A aprovação da minuta do contrato, conforme proposto. ----------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------------
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------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL --------------- --------------------------------------------------

------ Interveio para dizer que no relatório final do júri é informado que se deliberou por 

unanimidade manter a atribuição de pontuação conforme consta do mapa anexo ao 

relatório preliminar, dele fazendo parte integralmente e mantendo a ordenação das 

propostas para o efeito de adjudicação, referindo que ao consultar os documentos 

constatou que na informação agora apresentada não conseguira encontrar esse mapa, 

nem a ordenação das propostas, nem o impacto que poderia advir ao considerar a 

empresa que reclamou. Solicitou esclarecimento sobre esta matéria.-------------------------

------ O Dirigente do Gabinete Jurídico e Contratação Pública, Dr. Henrique Granada, 

prestou os esclarecimentos solicitados. ---------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ DESPACHO N.º 86/2018 – REQUALIFICAÇÃO DA FRENTE RIBEIRINHA – 

ESCLARECIMENTOS | PRONÚNCIA SOBRE OS ERROS E OMISSÕES IDENTIFICADOS PELOS 

INTERESSADOS / PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS -----------

----- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 86/2018, exarado 

pela Senhora Presidente da Câmara no dia 15 de junho corrente, ao abrigo do n.º 3 do 

artigo 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual 

redação, pelo qual se determinou: ----------------------------------------------------------------------

------ A prestação dos esclarecimentos e a aprovação dos erros e omissões conforme 

proposto pelo júri do procedimento, da empreitada “Requalificação da Frente 

Ribeirinha”, nos termos do art. 50º do Código dos Contratos Públicos; ----------------------

------ A aprovação das retificações às peças do procedimento da empreitada em apreço, 

nos termos da mesma disposição legal; --------------------------------------------------------------

------ A prorrogação do prazo para apresentação de propostas, por período de 15 dias 

contados da presente notificação aos concorrentes; ----------------------------------------------

------ A publicitação da decisão em plataforma eletrónica bem como à publicação de 

aviso em Diário da República, nos termos legais. --------------------------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------------

------ VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL --------------- --------------------------------------------------

------ Iniciou a intervenção referindo-se aos muros em pedra nas margens do rio e 

solicitou esclarecimentos sobre o leito do rio. Questionou se os contactos com a 

empresa se mantêm no sentido de resolver o problema. -----------------------------------------

----- VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ----------- ---------------------------------------------------

----- Informou o Vereador João Teodoro Miguel que o Executivo teve o cuidado de falar 

com a Empresa Carnes Nobre no sentido de garantir que todas as descargas feitas pela 

ETAR desta empresa são legais referindo que este assunto é de extrema importância 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 22 DE JUNHO DE 2018 
 

Página - 10 - de 15 

 

para o município. Disse também que, apesar de cumprir com a legislação em vigor, o 

efluente continua a não ser agradável, em termos visuais, para uma área requalificada, 

como a que se pretende para aquela zona. Referiu que já houve conversações com a 

empresa no sentido de o encaminhar num outro sentido, o que a empresa aceitou. Ainda 

sobre esta matéria referiu que a Câmara está em permanente contacto com a empresa, 

para que, quando o projeto de requalificação estiver implementado, a questão do 

efluente esteja também resolvida para não prejudicar a requalificação que será feita. ---

------Terminou a intervenção referindo ainda que a Empresa Carnes Nobre se tem 

mostrado sempre recetiva para encontrar uma solução e salientou que esta empresa 

nascida em Rio Maior e que atualmente tem uma enorme dimensão, tem sido sempre 

parceira de ação, no intuito de encontrar a melhor solução. Disse que será sempre uma 

preocupação as descargas de emergência ou avarias que possam acontecer, mas 

essas nunca poderão influenciar um projeto como o da Requalificação da Zona 

Ribeirinha e o município tudo fará para cumprimento das suas obrigações de 

fiscalização. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO II – NÃO ADJUDICAÇÃO E REVOGAÇÃO DA DECISÃO DE CONTRATAR DO 

PROCEDIMENTO PARA AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTES ESCOLARES - ANO 

LETIVO 2018/2019 - ABERTURA DE NOVO PROCEDIMENTO ------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, considerando a informação 

nº 17/SUASE/2018 não adjudicar o procedimento em apreço, ao abrigo da alínea a) do 

nº 1 do art. 79º do Código de Contratos Públicos (CCP), atendendo a que o 

procedimento ficou deserto por não terem sido apresentadas propostas; -------------------

------ Revogar a decisão de contratar nos termos do art 80º do CCP. -------------------------

--------- Mais deliberar: --------------------------------------------------------------------------------------

------ Autorizar, ao abrigo do disposto no n.º 1 do art. 36º do CCP conjugado com as 

alíneas u) e hh) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, a abertura de novo procedimento através de concurso público para 

Aquisição de Serviços de Transportes Escolares - Ano Letivo 2018/2019; ------------------

----- Aprovar as respetivas peças de procedimento, nos termos do disposto no n.º 2 do 

art. 40º do CCP. ---------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO III – DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS DO ANO DE 

2017 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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------- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar os documentos de 

Prestação de Contas Consolidadas referentes ao ano de 2017, e, nos termos, da alínea 

i) do nº 1 do art.º 33 da Lei 75/2013 de 12 de Setembro e do n.º 2 do artigo 76.º da Lei 

n.º 73/2015 de 03 de Setembro (RFALEI), submetê-los à apreciação e votação da 

Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com 

aabstenção dos Vereadores João Teodoro Miguel e Daniel Alexandre Pulquério Pinto.-

------ Declaração de Voto do Vereador João Teodoro Miguel  que se transcreve na 

íntegra: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ “Abstenho-me neste ponto pelo facto da Prestação de Contas se referir a um 

exercício em que não estive em funções na sua totalidade”. ----------------------------------- 

------ PONTO IV – 2ª. REVISÃO ÀS ATIVIDADES MAIS RELEVANTES E 3ª. REVISÃO AO PLANO 

PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS 2018 -------------------------------------------------------------------

----- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, submeter à aprovação da Assembleia 

Municipal, a proposta de Modificação Orçamental – 2ª Revisão às Atividades Mais 

Relevantes e 3ª Revisão ao Plano Plurianual de Investimentos 2018, nos termos da 

alínea c) do n.º 1 do artigo 33º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro. -----------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ Ausentou-se da sala de reuniões a Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo por estar impedida de participar na votação. -----------------------------------------

------ PONTO V – INICIATIVA MAIOR MÉRITO 2018 – UNIVERSIDADE DE VERÃO -----------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a realização da 

Iniciativa Maior Mérito- Universidade de Verão 2018 na Universidade de Coimbra, assim 

como a respetiva despesa, considerando a informação supramencionada. -----------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ A Vereadora Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo voltou à reunião. ------------

------ PONTO VI – CERTIFICAR DOMÍNIO PÚBLICO E ÁREA DE CEDÊNCIA NA RUA PROFESSOR 

MANUEL JOSÉ FERREIRA EM RIO MAIOR – FREGUESIA DE RIO MAIOR – PROCESSO 
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Nº.124/2018 ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face à informação de 

06/06/2018 e parecer da Chefe da UUPOTEP de 13/06/2018, certificar que a via que 

atravessa o originário prédio, inscrito na matriz sob o artigo 147 da secção AX da 

freguesia de Rio Maior, é do domínio público. -------------------------------------------------------

----- Mais deliberou que do referido prédio foram ocupados 800 m2 para construção da 

Rua Marcolino Sequeira Nobre. -------------------------------------------------------------------------

------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO VII – RECEÇÃO PROVISÓRIA DAS OBRAS DE URBANIZAÇÃO EM ASSEICEIRA- 

FREGUESIA DE ASSEICEIRA – PROCESSO Nº. 1/2015 -------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face ao auto de vistoria de 

05/06/2018 e parecer da Chefe da UUPOTEP de 13/06/2018, receber provisoriamente 

as obras de urbanização, e proceder à redução do valor da caução em 80% do valor 

inicial (10.060,47€), ficando um remanescente de 20% (2.012,09€), referente à garantia 

bancária n.º 0696.010146.993. --------------------------------------------------------------------------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PONTO VIII – DECLARAÇÃO DE INTERESSE PÚBLICO NA BENEFICIAÇÃO DO TROÇO DO 

IC2 - ASSEICEIRA - FREIRES – SUSPENSÃO DO PLANO DE ORDENAMENTO DO PARQUE 

NATURAL DAS SERRAS DE AIRE E CANDEEIROS  ------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: ----------------------------------

------ a) concordar com os fundamentos de utilidade pública municipal no projeto “IC2 / 

EN1 – Beneficiação entre Asseiceira (km 65 + 200) e Freires (Km 85+500)”; --------------

------ b) Submeter a Assembleia Municipal para Reconhecimento do Interesse Público 

Municipal no projeto. ---------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- --------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 
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------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade  dos presentes. –

------ Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou a 

condições em que seriam feitas de acordo com o regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. ---------------------------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------

----- SENHOR JOSÉ RICARDO ELIAS PEREIRA LOPES -------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. --------------------------------------------

------ Começou por se referir aos monumentos históricos e culturais da cidade de Rio 

Maior e disse que no dia “13 de Julho” mais uma vez se irá celebrar o aniversário em 

que Rio Maior teve um papel importante na história democrática do que é hoje Portugal. 

Citou um artigo do Jornal “Região de Rio Maior” referente ao monumento ao Agricultor 

sito na Praça da República:“…aqueles que na terra garantiram a iniciativa privada e a 

liberdade em Portugal, se encontra danificado por ventura, vandalizado ou alvo de 

algum desgaste. Foi erigido na altura pelo CAP que também foi fundado em Rio Maior”. 

------ No segundo ponto referiu-se ao monumento que está no Parque “25 de Abril” 

também conhecido por Jardim Municipal alusivo ao “Dia do Agricultor Livre”, que neste 

momento também se encontra descaracterizado, não tendo nenhuma placa 

identificativa. Recordou que no decorrer da atividade “Street Food” este monumento foi 

usado como alicerce para tendas. Disse que isto não é o respeito que se deve prestar 

aos agricultores deste concelho e de Portugal. -----------------------------------------------------

------ Relativamente ao terceiro ponto referiu que se prende com a área da “Juventude” 

e embora no mandato anterior tivesse apresentado uma proposta para uma aplicação 

móvel de telemóveis no município de Rio Maior, fora-lhe respondido que não seria 

possível submeter a proposta a votação, uma vez que constava do plano eleitoral e 

questionou qual o ponto da situação. ------------------------------------------------------------------

------ Terminou questionando se já se verificara algum avanço relativamente ao Plano 

de Pormenor das Salinas de Rio Maior. Questionou também o que se pretende para o 

futuro das Salinas. ------------------------------------------------------------------------------------------

------ SENHOR AVELINO SOUSA RAMOS DE JESUS -----------------------------------------------------

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ---------------------------------------------

---- Referindo-se ao Centro Comercial “Salinas” disse que dirigiu à Câmara diversas 

mails evocando o artigo 61º do Código do Procedimento Administrativo para 

responderem às suas queixas. Disse que depois de muitas reuniões com os vários 

Executivos os problemas nunca foram resolvidos e solicitou resposta às questões 

apresentadas. ------------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR LUIS FILIPE SANTANA DIAS ---------- ---------------------------------------------------

------ Relativamente à estátua do “Agricultor Livre” informou que esta Praça será 
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requalificada num projeto que engloba a requalificação da Praça do Comércio, da Praça 

da República e do Largo Aires de Sá. Disse que nessa requalificação se pretende dar 

ao citado monumento um novo destaque, com uma nova localização da estátua e mais 

iluminada, referindo que esta obra terá início ainda este verão. --------------------------------

----- VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO --------- -------------------------------------------

----- Relativamente ao Plano Pormenor das Salinas informou que foi um processo 

iniciado no anterior mandato e que acompanha apenas desde outubro do ano anterior. 

Informou também que foi necessário reformular a proposta existente considerando o 

parecer emitido pelo ICNF, aproveitando-se a oportunidade para introduzir algumas 

alterações, tendo em conta o que deve ser, atualmente, o referido Plano Pormenor das 

Salinas. Referiu que a nova proposta está em fase de conclusão e opinou que a mesma 

deverá vai ser analisada numa reunião a realizar no ICNF para não se discutir soluções 

que depois colidam com o parecer do Parque Natural, e, mesmo que sejam excelentes, 

não podem ser implementadas. Informou ainda que só depois desta reunião a versão 

final será submetida à CCDRLVT para aprovação. Afirmou que o Plano Pormenor das 

Salinas vai ser concluído e as situações administrativas que existem serão 

ultrapassadas e não serão um entrave ao desenvolvimento do mesmo. ---------------------

------ Continuou a intervenção e apresentou desculpas por só no dia anterior ter 

respondido ao email enviado pelo Sr. Avelino, lamentando que só agora isso tivesse 

sido possível. Explicou que são processos complicados, que exigem pesquisa e que 

havia uma vistoria ao local que se considerou ser importante realizar. Disse que houve 

entidades que não compareceram nessa vistoria e que estão a ser contactadas, e, caso, 

respondam em tempo útil, na próxima reunião de Câmara de Câmara, será presente o 

resultado da vistoria ao Centro Comercial “Salinas”. Explicou também que esta situação 

resulta de uma vistoria feita anteriormente, onde foi dado um determinado prazo, 

tornando-se necessário verificar a situação atual para se tomar uma decisão. ------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------

------ Subscreveu as palavras do Vereador Lopes Candoso relativamente ao Centro 

Comercial “Salinas”. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à questão da aplicação informática informou que a mesma existe e 

que foi no âmbito de um concurso realizado pela Comunidade Intermunicipal da Lezíria, 

para os onze municípios. Informou ainda que falta rever os textos, mas a aplicação já 

está disponível para os sistemas “Android”, “Microsoft” e “iOS” e que a breve prazo será 

promovida pela Câmara em conjunto com a “Apple” das bicicletas. ---------------------------

-----------------------------------------------ENCERRAMENTO -------------------------------------------------

------ Quando eram onze horas e vinte minutos, a Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 
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minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: ________________________________ __________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _____________________________ ____________________________ 

 

  


